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近日，客户刘某至广发银行宁波分
行某支行办理现金异地汇款业务，柜面
工作人员在与客户沟通中了解到，该客
户前期通过第三方平台申请过借款，现
根据该三方平台客服指引要求，客户将
其资金汇至在某行开立的***担保有限
公司账户，用途为归还其个人借款。为
保障客户资金安全，网点工作人员在与
客户进一步核实中，发现客户对收款人
信息一无所知，怀疑客户遭遇电信诈骗，

于是营业室主任第一时间拨打110报警
处理。

民警接到报案后立即赶到现场。经
核实，该客户前两年通过宜享花APP进
行借款，现该APP已无法正常登录，且客
服无法联系。客户昨日接到自称是宜享
花第三方客服的陌生电话，并告知只要汇
入其所提供的***担保有限公司账号即
可，民警随即与该第三方客服电话联系，
对方又提供其他行的账户，谎称汇至该账

户也可以，后又匆忙挂断电话。民警判断
该业务异常，立即阻止客户汇款，并让客
户删除对方的微信及联系电话，同时对客
户进行了电信诈骗风险教育。

为保障客户资金安全，提高广大群
众的反诈意识，广发银行宁波分行将持
续开展打击电信网络诈骗活动，同时加
强警银联动协作，坚决守好老百姓的“钱
袋子”。

记者 徐文燕 通讯员 王琴

广发银行宁波分行警银协作 成功拦截一起电信诈骗
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“你的眼睛如同
星辰大海，又好像那
无垠的宇宙。”听到这
样的宣传语，会不会
让你心动呢？如今，
一种虹膜写真摄影开
始借助社交平台流行
起来，不少年轻人开
始尝试，为自己的眼
睛拍一张独一无二的
照片，作为纪念。

这种摄影在宁波
的受欢迎吗？记者进
行了实地探访。

90后沈跃是宁波一家
虹膜写真馆的老板，他的门
店是11月6日正式开业的，
属于加盟经营。沈跃的写
真馆面积不大，但是陈列的
虹膜摄影作品不少。

通过对不同虹膜照片的
调色和添加不同的背景，让
每一双眼眸呈现出丰富的场
景，有的如深邃的宇宙空间，
有的如奔放的太阳，还有的
如宁静的星系，甚至还按照一
年四季，展现出春天的生机与
希望，夏天的热情与活力，秋
天的成熟与深邃，还有冬天的
冷静与坚韧。艺术化的处理，
让这些照片仿佛焕发出了不同
的生命形式。

记者体验了拍摄的过程。
在拍摄室里，有一个类似眼科检
查的架子，可以根据个人的头型
进行调节，上面还有两个灯头，
分别对应左右双眼。前面是专
业的微距镜头和相机，连接着边
上的电脑。通过对焦调整，十几
秒过后，一张虹膜照片就展现在
电脑屏幕上。

现场工作人员小周告诉记
者，拍摄完成之后，他们会上传
到后台，由专业的设计师进行调
色和后期制作，之后再回传过
来，进行打印。一般单眼的虹膜
照片20分钟就可以完成，经过
相框装裱等就可以交付给客户
了。如果是双眼的照片，时间会
长一些。只要不是特殊规模的
定制款，基本上一个小时内可以
制作完成，属于立等可取。

拍摄这样的照片，费用如何
呢？据了解，从最简单的99元
的单眼写真，到2960元的私人
典藏套餐，有多种规格可供选
择。

小周告诉记者，门店开业一
个月以来，基本上每天都会接到
拍摄预约，大多是年轻情侣。

“他们以拍摄双人虹膜照片
为主，会作为生日或者特殊纪念
日的礼物，客单价基本在300多
元。”小周说，生意算不上火爆，
但是总体趋势还是向上的。
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店内
照片展示。

沈跃向记者介绍，虹膜写真
是一种新兴的摄影艺术形式，它
通过高分辨率的镜头捕捉人眼虹
膜的纹理细节，并进行特效处
理。“中国人的虹膜基本都是深棕
色，我们会后期进行调色处理，根
据不同的场景和要求，将虹膜抽
象成各种图案，如火山口、风暴眼
和色彩缤纷的小行星等。虽然颜
色有点变化，但是虹膜的纹理不
会改变，这是每个人独一无二
的。”

关于安全问题，沈跃表示，作
为静态的虹膜照片不具有生物识
别功能，而且他们把底片给顾客
之后会及时删除，不会外流和保
存。

不过宁波大学附属第一医院
眼科主任医师李波认为，这样的
拍摄从医学角度看可能存在一定
隐患。

李波认为，拍摄这种虹膜照
片，最主要的是光源的强度。“如
果光源强度过高，时间过长，对黄
斑可能会造成一定的损害。”李波
认为，在具体的操作上还需要进
一步的规范。一般来说，原来这
种虹膜摄影都是由执业医师来进
行的。当然医疗机构和摄影机构
的目的不一样，最后呈现的结果
也不同。

“其实，如果想要得到自己眼
睛的虹膜图像，来医院眼科就可
以。”李波表示，目前医院里的费
用为10元钱两张，打印费为8元
钱一张，就诊者也可以通过系统
在手机里看到数码影像照片，可
以算是“虹膜写真”的一种“平替”
了。

李波告诉记者，在欧美国家，
很多新生儿都会留下虹膜影像，
作为身份认证，已经相当普遍，只
是国内还没有普及。李波认为，
如果单纯为了留下自己虹膜的影
像，花费数百元去拍摄，似乎有点

“智商税”的嫌疑。当然，如果从
艺术的角度来考虑，也许很多年
轻人愿意花这笔钱。“我们还是建
议在拍摄的时候，要注意个人眼
部卫生，避免可能存在的交叉感
染，商家也要提供适当的消毒措
施，对于光源的选择也要慎重。”
李波对这样的商业拍摄，保留自
己的谨慎态度。
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95后小玲表示，她也从社交媒
体上了解到虹膜写真。“我感觉挺
有意思，应该会去尝试一下，给自
己留个特别的纪念。”小玲也代表
了很多年轻人的想法。

沈跃说，这个项目在其他城市
已经开展得不错。经过网络化推
广，有越来越多的年轻人开始接受
这个新鲜事物。有的年轻人甚至
从慈溪开车一个多小时来宁波市
区拍照。

宁波市甬城民营经济研究院
院长朱友君认为，虹膜写真是一个
新鲜事物，它代表了年轻人追求刺
激、追求时尚的一种尝试。这种形
式兼顾了科技性、自我性和独特
性。

“但是这种新的事物如果要长
久发展，要兼顾社会价值、经济价
值和艺术价值这三者的有机结合，
才会有持久的生命力。不然就如
同前几年红火一时的‘失恋博物
馆’一样，最后销声匿迹。”朱友君
也强调，虹膜写真这样的业态还存
在有效监管的问题，从安全性、健
康性和隐私保障方面都还有需要
完善的地方。“一种新型细分领域
的出现，肯定有相对应的消费群
体，但是如何保持和发展，还有待
于市场的考验，不然就可能变成一
哄而上，最后惨淡收场的短命网红
项目。”朱友君说道。

朱友君说，如果单纯只靠拍摄
虹膜照片，似乎也难逃之前那些

“网红”项目的命运。“通过对后期
周边产品的进一步开发，比如制作
相关首饰配件，结合社交媒体的进
一步推广，讲好背后的故事，也许
可以在这个小众赛道上另辟蹊
径。”他认为，类似的新鲜项目可能
会层出不穷，只有抓住消费者的心
理，采取不断更新的商业策略，才
能让单一项目更好地融入目前互
联网商业大潮中，寻找属于自己的
发展空间。 记者 毛雷君 文/摄
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拍摄的情形展示。

20242024年年1212月月55日日 星期四星期四 专题

2

3


